

**CRONICA DE GUERRA**

**Interpretación americana de la tregua en la campaña submarina**

Es sólo un cambio en los planes alemanes

A medida que transcurren los días y que, lógicamente, se acerca el momento de lanzarse las fuerzas anglosajonas a la ofensiva sobre Europa, son más frecuentes las llamadas de atención a la opinión pública anglosajona, especialmente a la inglesa, sobre las enormes dificultades que será necesario vencer para alcanzar un éxito decisivo.

Ponen de relieve estos comentaristas la fuerza que aún tienen los países del Eje, no sólo en tierra sino también en el aire y en el mar. Sobre la potencia de los ejércitos terrestres alemanes e italianos no cabe duda en ninguno de los dos países aliados: y si cuentan con la posibilidad de vencerles más o menos fácilmente, es gracias a la cooperación de una masa de aviación parecida a la que les dió el éxito definitivo en Túnez, pero ampliada en la proporción que la nueva situación táctica y la importancia de las futuras operaciones exigirá.

**LA AMENAZA DEL ARMA SUBMARINA DEL EJE**

El problema de la seguridad de la navegación es el que más ha preocupado y preocupa para las probabilidades de éxito de una operación que exige como condición previa y precisa el dominio absoluto del mar durante un período de tiempo bastante largo. La amenaza del arma submarina que se ha cernido siempre como espada de Damocles sobre las posibilidades aliadas de llevar adelante las operaciones de guerra. Parecía haber perdido importancia en los últimos tiempos. La disminución de importancia en los hundimientos del mes de mayo último, permitió asegurar en la Cámara inglesa al ministro de Marina Alexander, que la situación en la batalla del Atlántico había experimentado una notable mejoría gracias a las nuevas armas empleadas, que habían permitido incrementar notablemente el número de submarinos destruidos que había llegado a rebasar el de las construcciones del Eje.

**LA DISMINUCION DE HUNDIMIENTOS ES SOLO UN CAMBIO EN LOS PLANES**

recede anglosajón por los daños que pueden ocasionarles en un momento dado las manadas de lobos grises del almirante Doenitz, a través de unas manifestaciones del ministro de Marina americano Knox—quien es acaso uno de los hombres más optimistas de los dirigentes americanos, por lo menos en sus declaraciones en público—en la conferencia de prensa de Washington. Ha afirmado que la disminución de hundimientos parece indicar "un cambio en los planes alemanes", y que hay que esperar que en cualquier momento y en cualquier lugar la gran batalla de la navegación recommence.

Es lógica esta reserva, pues Alemania ha puesto en sus submarinos la esperanza firme de poder terminar algún día la guerra por el derrumbamiento de sus adversarios, cuyos centros vitales no ha podido buscar para atacarlos directamente porque el mar, cuya superficie no domina, le impide llegar a ellos con las fuerzas necesarias. Su maravilloso ejército, su poderosa aviación, le han permitido conquistar el espacio europeo necesario para no sufrir los efectos del bloqueo, hoy le permitirán conservarlo, pero

**Se impone la destrucción del COMUNISMO**

PARIS, 21.—Entre el comité francés de Estudios para la lucha contra el comunismo y el anticomunista, que tiene su sede en Berlín, se ha cambiado telegramas poniendo de relieve la necesidad de destruir al enemigo del mundo entero, quees el comunismo. El Comité de Estudios para la lucha contra el Comunismo hace constar en su telegrama que la unión anticomunista ha sido la primera organización de defensa contra los intentos comunistas y destaca la obligación de las naciones europeas de solidarizarse a la amenaza bolchevique. (Efe).

la decisión de entregar la dirección suprema de la guerra en el mar al gran almirante Doenitz, el forjador del arma submarina de hoy, dice bien claro lo que el pueblo alemán espera de sus hombres que luchan y mueren lejos de la Patria en las rutas de todos los mares del globo.

SANTIAGO MATEO MARCOS (Servicio especial de la Agencia Logos)

**El camarada ARRESE en Bilbao**

(Viene de primera página).  
 disciplina con vuestro jefe provincial, ejemplo claro de falangismo. Seguid hasta que España sea la España entera, completa y armoniosa que soñaron nuestros Caídos, quiere nuestro Caudillo e imagináis vosotros. ¡Viva Franco! ¡Arriba España! Vuestro delegado nacional, José Antonio Eloia".

**RECEPCIÓN DE ALCALDES DE LA PROVINCIA**

BILBAO, 21.—A la una y media de la tarde el ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, se trasladó al Ayuntamiento. Entró en el palacio municipal llevando a su lado al gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Vivar Téllez, y al alcalde de Bilbao, camarada Zuazagoitia. En el vestíbulo le esperaban los alcaldes de los Ayuntamientos vizcaínos, que recibieron al ministro con los gritos de "¡Franco, Franco, Franco!" Luego los alcaldes se situaron en la sala árabe del palacio, y al entrar en ella el camarada Arrese fué acogido con una gran ovación, a la que correspondió brazo en alto.

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Vivar Téllez, fué presentando al ministro a los alcaldes, a todos los cuales estrechó la mano el camarada Arrese. Terminada la recepción de los alcaldes de la provincia, el ministro y su séquito se trasladaron al palacio de la Diputación.

**EL MINISTRO SECRETARIO ES ACLAMADO POR EL PUBLICO**

BILBAO, 21.—Esta noche el ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, ha ofrecido una cena en la sociedad bilbaína a los directores de empresa, gerentes y consejeros que representan la economía bilbaína. A la cena han asistido las jerarquías nacionales que acompañan al camarada Arrese.

Poco, después de las doce de la noche se ha terminado la cena y se han dirigido todos a pie por la calle de Navarra y plaza de España a la Gran Vía para dejar al ministro en el hotel Cariton. En la Gran Vía ha sido reconocido por el público, siendo aclamado con entusiasmo. La manifestación ha ido aumentando, y al llegar frente a la tribuna de la Diputación donde actuaba la banda de música de Sestao, era ya verdaderamente impresionante. Entonces la banda de música ha interpretado el "Cara al Sol" dando los gritos reglamentarios el camarada Arrese. El ministro ha continuado su camino seguido de inmensa multitud hasta el hotel Cariton, al llegar al cual la multitud cantó nuevamente el "Cara al Sol", volviendo a dar los gritos reglamentarios el camarada Arrese.

**REGRESO DEL CAMARADA ARRESE A MADRID**

BILBAO, 21.—Esta mañana a las diez inició el viaje de regreso a Madrid el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, acompañado por el vicesecretario general del Movimiento, camarada Mora Figueroa, el vicesecretario de Servicios, camarada Manuel Valdés, el delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Eloia, y el secretario nacional del Frente de Juven- des camarada Viñeta.

En el hotel han sido despedidos por todas las autoridades y jerarquías vizcaínas. A su cabeza figuraban el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y el gobernador militar interino.

**"EL JAPON ES INVENCIBLE y las batallas libradas hasta el momento, son sólo escaramuzas"**

Los aliados se encuentran en posición desventajosa en comparación al Eje

**DECLARACIONES DEL EX-EMBAJADOR EN WASHINGTON, ALMIRANTE NOMURA**

ROMA, 21.—El Almirante Nomura, que fué embajador en Washington hasta el comienzo de las hostilidades, ha manifestado por vez primera desde aquella fecha—8 de diciembre de 1941—su opinión en una entrevista concedida al corresponsal del "Masaagero" en Tokio. Como es sabido, el almirante Nomura era comandante de la flota japonesa en 1932 cuando ocurrió el incidente con China y en 1939, fué nombrado ministro de Asuntos Exteriores. Después de su regreso de Washington se retiró de la vida pública y llevó una existencia casi monacal en su pequeña residencia de Shubuya.

Nomura ha declarado entre otras cosas que los japoneses y los italianos son más que amigos, y que, a pesar de sus pérdidas periféricas, el pueblo de Italia no ha dado pruebas de dificultades psicológicas. Analizó las causas de estas pérdidas, las cuales estima que fueron producidas por razones de excentricidad geográfica y por la posición precaria de la península italiana, que es como una pirámide con el vértice hacia abajo.

Refiriéndose a la situación militar, Nomura dijo que en tanto los angloamericanos no pongan pie en Europa se encontrarán en una difícil situación, insostenible a la larga. Pasó revista a las victorias obtenidas por el Eje y a la extensión de los territorios ocupados en Europa, en Asia y en el Pacífico e hizo un examen comparativo de los territorios ocupados por las potencias anglosajonas. Afirmó que lo esencial en la lucha es resistir y que las guerras se ganan principalmente con una resistencia obstinada.

Se refirió seguidamente a la forma en que se realizan los ataques aéreos y apuntó que las bases angloamericanas están en situación de desventaja. Dijo también que la prolongación de la guerra influiría en el descenso de la moral de los angloamericanos.

Acercas de la situación del Japón después de un año de guerra, Nomura declaró: "El Japón es invencible. Creo que todas las batallas libradas hasta el momento han sido una serie de escaramuzas. El momento decisivo para el choque de grandes fuerzas no ha llegado todavía. Norteamérica e Inglaterra deben esperar aún numerosas sorpresas del lado del Japón. Pero hay que tener en cuenta que las potencias tripartitas no necesitan avanzar para ganar la guerra. Basta que sepamos mantenernos firmes en las posiciones conquistadas. De esta manera nuestra tarea se va haciendo más difícil y la del enemigo más difícil. Nuestra labor es desgastar al adversario. Todo se desarrolló según los planes previstos.

El almirante Nomura trató seguidamente de los proyectos nipones para conceder la independencia a los países ocupados.

Terminó reiterando la invencibilidad del Japón, cuyos territorios jamás han podido ser invadidos. (Efe).

**El terrorismo bolchevique en Letonia**

Las víctimas pasan de 35.000 figurando gentes de todas las clases sociales

RIGA, 21.—Las víctimas del terror bolchevique en Letonia se elevan a 1.488 personas asesinadas, 6.182 deportadas y enviadas a diferentes prisiones y 15.081 deportadas durante el período de detenciones de Junio de 1941. El número de desaparecidos, detenidos en la calle o en sus puestos de trabajo, asciende a 13.077. La cifra total de víctimas es, pues, de 35.028 personas. En ellas figuran gentes de diferentes profesiones y oficios. (Efe).

Artesano: Te interesa mucho conocer los Concursos que tienen convocados la Obra Sindical "Artesanía" Infórmate en la Jefatura Provincial de dicha Obra.

**Una ciudad francesa destruida por aviones aliados**

184 muertos y 200 heridos graves

PARIS, 21.—La ciudad de Le Grusset ha resultado destruida a consecuencia de un bombardeo angloamericano. MUCHOS MUERTOS Y HERIDOS

PARIS, 21.—Las víctimas de la incursión angloamericana efectuada en la noche del sábado al domingo, contra Le Creusot, se elevan a 120 muertos y 250 heridos. Edificios enteros resultaron destruidos. La población civil afectada por el bombardeo está siendo asistida por equipos de socorro que han llegado de todos los pueblos próximos. (Efe)

**LE CREUSOT, CASI COMPLETAMENTE DESTRUIDO**

LE CREUSOT, 21.—La ciudad está casi completamente destruida a conse-

cuencia del ataque aéreo angloamericano. La relación de víctimas aumenta constantemente y el último balance indica que el número de muertos es ya de 184 y que los heridos graves son 200, sin contar los heridos menos gravemente. La mitad de la población se encuentra sin refugio. Ha llegado un tren de socorro compuesto de seis vagones de la Cruz Roja, otro quirúrgico, otros destinados a prestar la ayuda necesaria a las madres y los niños, un coche-cama con 16 hornos para poder repartir 14.000 comidas, un vagón de viveres y otro de vestuario. El tren comprende, además, un coche de defensa pasiva provisto de material perfeccionado. (Efe).

**Han sido calificados los trabajos de las justas literarias de Cádiz**

Presidió don José María Pemán y actuó de mantenedor don Eduardo Marquina

**Traslado de los restos del tenor, Francisco Viñas**

CADIZ, 21.—Bajo la presidencia de don José María Pemán, se reunió ayer el jurado calificador de los trabajos presentados por las justas literarias que con motivo de la festividad del Corpus y organizadas por la delegación provincial de la vissecretaría de Educación Popular, han de tener lugar en la noche del 26 del actual. El fallo es el siguiente:

Primer premio. Lema: "Don de Dios", de don Lope Mateo, abogado de Madrid segundo lema: "En la brecha", autor, don Carlos Martínez, teniente de navio, de Madrid; tercer lema, "Rosa Maternal", de don Victoriano Romero, periodista de León; cuarto lema: "Azul" autor, don Manuel González Hoyo, periodista de Santander; quinto lema: "Gadez... donde se quiebra el mundo", autor, don Alfonso Aramburur, abogado de Cádiz.

Será mantenedor el insigne poeta don Eduardo Marquina. (Logos).

**EL CAMARADA CORREA VISITA LA FERIA DE MUESTRAS**

BARCELONA, 21.—Esta mañana han visitado oficialmente la Feria Internacional de Muestras el gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento, señor

Correa, acompañado del alcalde de Barcelona señor Mateu y el Jefe del Comité Ejecutivo de dicho Certamen señor Llopis y otras personalidades.

Estuvieron en el pabellón instalado por el sindicato nacional del Papel, Prensa y Artes Gráficas, deteniéndose particularmente en el "Stand", de Játiva, donde a la antigua usanza, se fabrica papel de hilo.

En días sucesivos las citadas autoridades, seguirán concurriendo a la feria, con objeto de visitar detenidamente todas las instalaciones de la misma. (Logos).

**TRASLADO DE LOS RESTOS DEL TENOR VIÑAS**

BARCELONA, 21.—Ayer por la mañana tuvo efecto el traslado de los restos del llorado tenor español, Francisco Viñaz, al mausoleo erigido en el cementerio del Sudoeste.

El panteón está emplazado en la Vía de aSn Jorge y es obra del ilustre escultor don Mariano Benlliure.

Asistieron numerosas personalidades al merecido homenaje, figurando entre ellas el alcalde, varios tenientes de alcalde, el Director del Instituto Alemán de Cultura, señor Krotz, y una nutridísima representación del pueblo de Moya, cuna del insigne artista. Durante el traslado interpretó una marcha fúnebre la banda municipal. (Logos).

**ANIMACION EN LA FERIA DE MUESTRAS**

BARCELONA, 21.—Ayer, segundo domingo de la Feria Internacional de Muestras, el recinto registró un gran lleno de público. La afluencia resultó considerable, siendo muy difícil transitar por los palacios, así como por el espacio libre de la Feria, debido a la grandiosa aglomeración.

Como nota curiosa, merece destacarse que en el pabellón de los ganaderos santanderinos nació felizmente una ternera. Fueron numerosos los visitantes que enterados del caso desfilaron por el citado pabellón con tal motivo. (Logos)

**SEPELIO DEL CINEASTA MIGUEL POZANCO**

MADRID, 21.—Ha fallecido en Madrid el actor Miguel Pozanco que en los últimos años había destacado notablemente en el "Cine", interpretando tipos cómicos. Esta mañana se celebró en la Almudena el entierro, al que asistieron numerosos artistas. (Logos).

**La huelga de 9.000 capataces en las fábricas de Ford**

La producción ha disminuido en la mitad y amenaza agravarse

DETROI, 21.—La huelga de 9.000 capataces en las cuatro grandes fábricas que Ford tiene en Detroi, ha disminuido la producción en la mitad y amenaza con agravarse esta disminución según ha declarado el portavoz de dichas fábricas. (Efe).